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Förderanträge weiter auf Talfahrt

Das Bundesamt für Wirtschaft und Ausfuhrkontrolle (BAFA) teilte in seiner
Monatsstatistik für Verbände zur Bundesförderung für effiziente Gebäude –
Einzelmaßnahmen (BEG EM) einen weiteren Rückgang der Förderanträge mit.

Die Zahl von Förderanträgen befindet sich bei der Gebäudehülle weiter auf
Talfahrt. Wurden im August noch 13.635 Anträge eingereicht, waren es im
September nur noch 12.575. Bis Ende September 2023 sind nur 123.000 Anträge
im Vergleich zum Vorjahreszeitraum mit 158.000 Förderanträgen eingegangen.
Das bedeutet einen Einbruch im Vergleich zu 2022 um – 22 Prozent.

Zur Gebäudehülle gehören neben den Außenwänden u.a. Fenster, Türen und
Dächer. Die Wärmedämmung von Außenwänden macht bei den Förderanträgen nur
etwa 10 Prozent aller Maßnahmen an der Gebäudehülle aus.

Stark betroffen beim Rückgang der Förderanträge sind auch die beantragten
Maßnahmen bei der Wärmepumpe. Bis September sind lediglich 69.000 Anträge im
Vergleich zum Vorjahreszeitraum mit 303.000 Anträgen eingegangen, was einen
massiven Rückgang im Vergleich zu 2022 um – 77 Prozent darstellt.

Die gesamte Antragszahl – wobei ein Antrag mehrere Maßnahmen enthalten kann –
ist bis September mit 227.000 Anträgen im Vergleich zum Vorjahr mit 674.000
Förderanträgen um – 66 Prozent gesunken.

Die beim Bündnistag im Bundeskanzleramt vor einem Monat aufgegriffene
Forderung, den Zuschuss für die Ertüchtigung der Gebäudehülle im Rahmen der
BEG-Einzelmaßnahmenförderung 2024 und 2025 von 15 auf 30 Prozent zu
verdoppeln, war eine richtige Entscheidung – auch, dass die steuerliche
Sanierungsförderung befristet von derzeit 20 auf 30 Prozent angehoben werden
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soll.

Allerdings mangelt es scheinbar an der politischen Entschlossenheit der
zügigen Umsetzung der Mitte September beschlossenen Maßnahmen. Dies mahnen
wir weiter in den politischen Gesprächen des VDPM an!
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